

Un amigo muy docto, cuya pérdida llorarán las ciencias y las letras por mucho tiempo, al devolvernos el *Juicio analítico del Quijote*, por D. Ramón Antequera, pocos días después de su publicación, formuló su censura en dos palabras, diciendo: «Este libro tiene de *analítico* muy poco, de *juicio* nada.» En iguales términos podemos sintetizar la crítica de la continuación objeto de este trabajo. *Muy poco recuerda á Don Quijote y á Sancho, nada á CERVANTES.*



ENSAYO DE UN NUEVO COMENTARIO
AL
INGENIOSO HIDALGO
Don Quijote de la Mancha

AL SR. D. JOSÉ M.^a DE TORRES,
dignísimo cronista de la ciudad de Valencia



DEBO un gran beneficio á las cartas que usted, mi bondadoso amigo, ha dirigido *A los cervantistas Españoles* (1). Ellas vinieron á demostrarme una vez más que no hay asunto agotado cuando se sabe tratar con ingenio, y que el venero cervantino es tan rico, tan copioso, tan exuberante, que siempre se encuentra algo nuevo que saborear cuando á su estudio nos consagramos.

Al repasar las referidas cartas, tan galana y gra-

(1) Se imprimieron en la *Revista de Valencia*, tomo I, págs. 5, 48, 94 y 585.